

Alternativer Medienpreis 2015

Laudatio auf den Kurzfilm „Schweinemilch“ von Neco Çelik und Felix von Boehm (Lupa-Film), 1. Preis in der Sparte Video

Ist das nicht schön, wenn man etwas lernt und dabei schmunzeln kann? Wenn Gastarbeiter in ein fremdes Land stolpern. Wenn Kulturen in einem Hausflur aufeinander prallen, wenn ein Bild für ein Missverständnis sorgt, wenn Menschen sprachlos sind und die Situation eskaliert?

Und wenn sich der Konflikt dann in Lachen auflöst? Doch, das ist schön.

“Schweinemilch” lebt von sympathischen Protagonisten, lebt von einer humorvollen Sicht auf die Geschichte und davon, dass der moralische Zeigefinger unten bleibt. Denn die Moral von der Geschichte ergibt sich ganz alleine: Wir müssen mit einander reden können, um uns zu verstehen.

Schön, dass es Schweinemilch schafft, ernsthafte Themen wie Angst und Sprachlosigkeit liebevoll und mit einem Lächeln zu vermitteln. Das ist einen Preis wert: den ersten Preis in der Sparte Video beim Alternativen Medienpreis!

Martin Goldmann